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Le gouvernement de Donald Trump et son collaborateur Elon Musk mènent des attaques sans précédent 
contre la science et la recherche scientifique aux États Unis. Cela se traduit par des réductions drastiques  
des  financements  des  principales  institutions  de  recherche,  par  le  licenciement  brutal  de  milliers  de 
chercheuses et chercheurs, en commençant par les plus jeunes, par la suppression de milliers de page web  
et de bases de données scientifiques et par de la désinformation et la censure de tous les termes associés 
au dérèglement climatique et à l’effondrement de la biodiversité.

L’administration  Trump  s’attaque  aussi  aux  politiques  de  diversité,  équité,  inclusion  qui  soutenaient 
notamment  l’accès  des  femmes,  des  minorités  et  des  étrangers  à  l’enseignement  supérieur  et  à  la 
recherche.

Face à ces mesures qui auront des conséquences catastrophiques au niveau planétaire, il est essentiel de  
défendre la Science comme bien commun, source de progrès et outil de lutte contre l’obscurantisme.

A l’occasion de son Assemblée Générale du 4 mars 2025,  le  Comité National  Français  de Géodésie et  
Géophysique :
 Réaffirme  la  primauté  des  faits  établis  par  la  science  sur  les  opinions,  notamment  concernant  le 

dérèglement climatique et la crise de la biodiversité,
 Rappelle l’importance de la démarche scientifique qui s’attache à décrire et comprendre le monde réel  

et s’oppose aux visions irrationnelles et complotistes,
 Souligne l’importance de l’expertise et du consensus scientifique pour la démocratie, 
 Défend les libertés académiques et la coopération scientifique internationale dans un cadre multilatéral,
 Dénonce l’usage à des fins idéologiques de la désinformation, de la censure et du doute pour remettre  

en question les productions de la science. Cette remise en cause est particulièrement grave dans les 
sciences de la vie et de la santé et dans le domaine de compétence du CNFGG comme les sciences du 
climat, de la cryosphère, de l’océan, de l’hydrologie ou de l’attribution des catastrophes,

 Affirme la nécessité d’acquérir, de conserver et de rendre accessible des bases de données sur le temps 
long pour permettre les progrès scientifiques dans ces domaines.

Le  CNFGG exprime sa  solidarité  avec  les  collègues  travaillant  dans  les  institutions  de  recherche nord-
américaines affectés par les décisions du gouvernement Trump et, en particulier, avec les chercheuses et 
chercheurs,  jeunes pour la  plupart,  qui  ont  été licenciés arbitrairement et  sans préavis.  Il  soutient les 
scientifiques américains qui s’organisent pour résister à ce démantèlement de la recherche et appelle les  
chercheuses et chercheurs français à participer à toutes actions de défense de la liberté académique et de 
la science.

Le CNFGG appelle l’Union Géodésique et Géophysique Internationale et les associations thématiques qui lui  
sont affiliées à prendre position et à agir dans le même sens dans les plus brefs délais.

Adopté à l’unanimité lors de l’Assemblée Générale du CNFGG le 4 mars 2025 à Paris.
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Resolution  of  the  French  National  Committee  for  Geodesy  and  Geophysics

Donald Trump's administration and his collaborator Elon Musk are carrying out unprecedented attacks on 
science and scientific research in the United States. This includes drastic cuts in funding for major research 
institutions, the brutal dismissal of thousands of researchers, starting with the youngest, the deletion of  
thousands of  web pages and scientific databases,  and the misinformation and censorship  of  all  terms 
associated  with  climate  disruption  and  the  collapse  of  biodiversity.  The  Trump  administration  is  also  
attacking  the  diversity,  equity  and inclusion policies  that  supported access  for  women,  minorities  and 
foreigners to higher education and research.

In the face of these measures,  which will  have catastrophic consequences worldwide, it  is  essential to 
defend Science as a common good, a source of progress and a tool in the fight against obscurantism. 

At its General Assembly, the « Comité National Français de Géodésie et Géophysique » (French National 
Committee for Geodesy and Geophysics):

 Reaffirms the primacy of facts established by science over opinions,  particularly with regard to 
climate change and the biodiversity crisis,

 Recalls the importance of the scientific approach, which aims to describe and understand the real 
world, and opposes irrational and conspiracy-based visions,

 Emphasizes the importance of scientific expertise and scientific consensus for democracy,

 Defends  academic  freedom  and  international  scientific  cooperation  within  a  multilateral 
framework,

 Denounces the use of disinformation, censorship and doubt for ideological ends, in order to call  
into question the products of science. This questioning is particularly serious in the life and health 
sciences and in the CNFGG's field of competence as the sciences of climate, cryosphere, ocean,  
hydrology or disaster attribution,

 Affirms the need to acquire, preserve and make accessible long-term databases to enable scientific 
progress in these fields.

The CNFGG expresses its solidarity with colleagues working in North American research institutions affected 
by the Trump government's decisions and, in particular, with the researchers, most of them young, who 
have been arbitrarily dismissed without notice. It supports the American scientists who are organizing to 
resist this dismantling of research, and calls on French researchers to take part in all actions in defense of  
academic freedom and science.

The  CNFGG  calls  on  the  International  Union  of  Geodesy  and  Geophysics  and  its  affiliated  thematic 
associations to take a stand and act along the same lines as soon as possible.

Unanimously adopted at the CNFGG General Assembly on March 4, 2025, in Paris, France.
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